unter welchen die donischen, orenburgischen und uralischen die zahlreichsten sein mogen. Die ehemasligen haidamaden oder Saporoger waren ein fürchterlich rauberisches und grausames Gesindel, welches nun verseht, unter andere Stamme vertheilt und dadurch so gut als verschwunden ift. — Die am Don wohnens den entrichten keine Abgaben.

Die Verfassungen der Stamme find wohl sehr versschieden. Bei den donischen und uralischen werden die Angelegenheiten in öffentlichen Volkeversammlungen geshalten. Der Ataman oder hettmann, d. i. hauptmann, begiebt sich nebst den Starschinen oder Aeltesten auf den Plat, begleitet von zwei Jessaulen oder Gehülsen, die des Atamans Verlangen ans Bolk bringen, und Stimsmen darüber sammeln, und so lange hin und her hans beln, bis man einig ist.

Die Uralischen follen Luftbarkeit, Trunk und Mußigs gang, und die Madchen den Puh lieben. Die Weiber tragen bunte hemden und reichgestickte oben platte Muhen.

Bei hohen Kirchen= und Kronfesten \*) wird das Bolk nach dem Gottesdienst mit Branntewein und Fischen bewirthet, die auf Borkentellern aufgesetzt werden Der Ataman und die Bornehmen genießen im Kanzleihause Brod, Fisch, Kaviar und fark Getrank. Unter Kanosnendonner wird das Wohl der Regierung und der Rosaten getrunken.

Ift ein Madden verlobt, fo tangen feine Freundinnen nebst den Junggesellen alle Abende mit ihm, mare auch

<sup>&</sup>quot;) Bu Ehren ber Krone, 3. 3. Geburtstag bes Raifers.